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Crear o no una nueva ASE, es la cuestión



Irineo Molina Espinosa, presidente del órgano de gobierno del Congreso de Oaxaca, la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), habló para En Marcha desde sus oficinas de la LXIII Legislatura, sobre un tema nodal, la rendición de cuentas y la institución que habrá de garantizarla. Aunque, el diputado por MORENA, sostiene que su partido prefiere que la institución actual prosiga con ciertos ajuste, reconoce que los partidos representados en el Congreso “tenemos la inquietud como partidos de modificar de nuevo la ASE”. Sin embargo, asegura que no ve garantía de que así la ASE sea una institución completamente autónoma y eficaz. 

 

El tema de los manejos de los recursos en los municipios es muy delicado, un problema municipal cuando no es resuelto por la autoridad local se convierte en problema estatal. Toman carreteras, vienen a la Ciudad de Oaxaca, a la Secretaría General de Gobierno, expone en entrevista con En Marcha, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Oaxaca (JUCOPO).

 

Desde los inicios de esta legislatura —sostiene— planteamos que la corrupción se debe combatir. Desafortunadamente, gobiernos vienen y van, se hacen planes sexenales y se hacen instituciones sexenales sólo para acomodar a los amigos, a los cuates. 




 

Ni respeto ni temor a la ASE

 

La instituciones de auditoría no han dado los resultados esperados, una porque siempre se integran por cuotas de partidos políticos, cuotas del Congreso, además de que los recursos que se le entregan no son suficiente para realizar un programa anual de auditorías real y que entregue los resultados para que la ciudadanía vea que si está haciendo su trabajo, asegura quien fuera presidente municipal de San José Chiltepec en los trienios 2008—2010 y en 2013—2016.

 

No hay un respeto hacia la Auditoría Superior del Estado (ASE), no hay temor a ser auditado o ser procesado, ni a resarcir el daño, así las cosas van a seguir igual. En este nuevo sexenio tenemos la inquietud como partidos de modificar de nuevo la ASE, pero no hay un tema de fondo que nos dé la garantía que así la ASE será una institución completamente autónoma, con la libertad de revisar las finanzas de los municipios y del gobierno del estado, para que las prácticas de corrupción se empiecen a eliminar.

 

Hay que hacer algo urgente por lo que pasó con el gobierno de Gabino y de muchos presidentes municipales, es preciso empezar lo más pronto posible con un buen mensaje, con el mensaje claro de que ya no se van a permitir los mismo actos de corrupción.

 

¿Otra ASE para dar chamba a los cuates?

 

—EM. ¿Están trabajando algún proyecto en caso de que se hagan otras reformas y se cambie la ASE? ¿Algún proyecto para una ASE más eficaz?

—I.M. El exhorto que hicimos al auditor es que su programa lo presentara al inicio de año y no hasta el final, cuando ya no se puede hacer nada y normalmente se ocupa como una herramienta de presión política, para eso se han utilizado estas instituciones, incluso han llegado el descaro de pedir compensaciones a cambio de protección. 

 

Con relación a la nueva figura con que se pretende modificar a la institución nosotros estamos tratando de homologar temas nacionales que son obligatorios como el Sistema Nacional Anticorrupción, pero vamos a ser muy insistentes en que no sean instituciones que se modifiquen para dar espacios a partidos o recomendados del gobernador, porque si seguimos con ese viejo esquema la institución va a seguir siendo la misma, va a servir para maquillar todo lo malo que se haga.

 

—E.M. ¿Es probable el cambio de institución? ¿Una nueva ASE?

—I.M. Para nosotros no es necesario si no se cumple con lo que estamos pidiendo, la ASE debe tener la auditoria y los recursos para auditar a buen número de Ayuntamientos y no sea un programa sin aplicación. También la Auditoría Superior de la Federación (ASF) no tiene suficiente personal para auditar, es un problema muy grave pues muchos al saber que nunca va a pasar nada se siguen con los desfalcos al erario estatal y municipal.

 

Contrarreformas a la ley anticorrupción

 

—E.M. En octubre del año pasado hubo unas reformas a las leyes de Oaxaca contrarias a la ley anticorrupción, donde le quitan autonomía a la ASE y el Congreso del Estado va a autorizar las auditorías. Incluso hay un texto coloquial que dice que las auditorias se harán cuando sean evidentemente necesarias a juicio de los diputados. ¿Ustedes ya revisaron ese delicado tema? 

—I.M. Es hasta vergonzoso poner a un auditor sujeto a una decisión superior, decisión política que palomee lo que va a auditar o no. Son las cosas que deben cambiar. Esto es muy grave, muy grave. A la ASE hay que invertirle suficientes recursos para tener suficiente personal para realizar las auditorías y respetar esa autonomía que debe tener la institución.

—E.M. ¿Y la eficiencia del personal?, uno tiene evidencias de municipios que ni siquiera presentan expedientes técnicos de las obras, no hay comprobantes y resulta que todo está bien; uno va al municipio, y no hay las obras para fotografiarlas, todo esto en la cara de los auditores de la ASE. Así, ésta en vez de ser una entidad que inhiba las malas prácticas las fomenta.

—I.M. Debe ser una ASE que revise no sólo en documentos sino también hacer la revisión física de las obras, pero sólo revisan expedientes, facturas, papeles y ya está, cuadran los numero pero vas a las comunidades y las obras no existen. Esto se resuelve con recursos y quienes estén sean personas con la capacidad profesional y no recomendados o cuotas políticas.

 

Agenda: municipal, austeridad y rendición de cuenta

 

Finalmente, el diputado Irineo Molina, también coordinador de la fracción legislativa de MORENA en el Congreso, a pregunta expresa sobre la agenda legislativa mencionó dos puntos centrales de su fracción: la solución a los problemas poselectorales de los municipios junto con la imposición de administradores municipales que se vuelven otro problema y la urgencia de establecer una real austeridad, tanto en el Congreso como en el gobierno del estado.

 

“Hemos insistido mucho en la transparencia y manejo de los recursos —remarca—, proponemos en el congreso y gobierno del estado austeridad, hay mucho derroche de recursos, hay una clase política muy bien remunerada y protegida que no va acorde con la realidad que vive Oaxaca, el exhorto se lo hemos hecho muchas veces al gobernador que está en una oportunidad muy grande de poder trascender, de pasar a la historia como alguien que quiso de hacer la cosas diferentes

 

“Nosotros en este Congreso que somos un partido a lo mejor con una grandeza política, quisiéramos empujar fuertemente ese tipo de políticas. Esa austeridad se convertiría en ahorros para resolver muchos de los problemas económicos que tiene Oaxaca”.

 

MORENA seguirá insistiendo para que austeridad y rendición de cuentas vayan de la mano, al menos en lo que resta de este primer periodo, aseguró el diputado, y agregó que en unas semanas presentarán una agenda común todas las fuerzas políticas del Congreso, para trabajar estos dos años y convertirse en una legislatura de resultados.
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